

niface pour présider à ces cérémonies. Ce vénérable prélat a déjà présidé à la consécration de 31 églises.

.....
La cathédrale de Saint-Boniface qui existe aujourd'hui fut commencée en 1862. La première chapelle qui servit de cathédrale à Mgr Provencher était en bois ; elle fut bâtie en 1820. La seconde construite en pierre fut commencée en 1832 et terminée en 1838 ; elle avait à peu près les mêmes dimensions que celle d'aujourd'hui (100 x 43 pieds). Deux hautes tours surmontées d'élégants clochers ornaient sa façade. Cette église, fruit d'énormes sacrifices, fut détruite par le feu au mois de décembre 1860. Dans cet incendie, périrent les archives de la paroisse et les documents les plus précieux sur l'histoire du pays et les commencements des missions. Mgr Taché, après ce désastre, se mit à l'œuvre avec courage et énergie pour relever son église, et, trois ans après, la cathédrale était livrée au culte. Cependant, elle était loin d'être terminée.

Les œuvres nombreuses que Mgr Taché fut obligé d'entreprendre pour les besoins de son diocèse, l'empêchèrent toujours de mettre la dernière main à l'intérieur de sa cathédrale. La crainte surtout de contracter des dettes, lui ont fait retarder d'année en année les travaux, que grâce à la générosité de certaines personnes il vient de faire exécuter cet automne.

* * *
L'église de Saint-Norbert est finie depuis deux ans ; c'est le digne curé de la paroisse, M. Ritchot, qui l'a fait construire pour remplacer l'humble chapelle en bois bâtie en 1856. La paroisse de Saint-Norbert peut être fière de son église, et surtout reconnaissante envers son zélé pasteur qui n'a épargné aucun sacrifice pour élever un temple digne de la majesté de Dieu. Le maître-autel de cette église est en marbre.

* * *
L'église de Sainte-Marie de Winnipeg a été bâtie en 1880-81 ; il ne lui manque que son clocher ou une tour pour être entièrement finie. On vient d'y poser un autel du coût de \$3,000, don généreux d'un catholique irlandais, M. Cotton, de Saint-Jean-Baptiste. Cet autel est en pierre importée d'Irlande. Les peintures à l'intérieur viennent d'être retouchées, et tout l'ensemble offre un coup d'œil charmant.

La congrégation catholique de Sainte-Marie a une église qui fait honneur à sa foi et à sa générosité.

CORONNEMENT DE SAINTE ANNE.

Nous lisons dans le *Courrier du Canada* :

“ La paroisse de Sainte-Anne de Beupré a été témoin hier d'une cérémonie religieuse bien imposante et sans précédent dans les annales de ce lieu. Nos lecteurs savent qu'il s'agit du couronnement solennel de la grande Thaumaturge. Son Eminence le